

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos Un número suelto medio real.

SANTO DEL DÍA DE HOY.

Santa Escolástica virgen y s. Guillermo confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

De Ciudadela se nos ha sido remitido para su insercion el siguiente escrito:

## LOS CARLISTAS DE CIUDADELA en calzoncillos.

Si la alta y noble mision que en el mundo social desempeña la prensa, es, segun creemos, la de moralizar al pueblo, servir á la causa de la justicia, hacer resplandecer la brillante antorcha de la verdad, contribuir á la ilustracion de los seres que componen la especie humana y salir á la defensa de los que siendo víctimas de la reconcentrada saña de los impotentes déspotas, se ven calumniados, escarnecidos y entregados al ludibrio de los fanaticos y de los ilusos; si este es el destino que la Providencia señaló á elemento tan poderoso y benéfico en cuanto se haga de él moderado uso, no seremos nosotros los que hoy, al tomar la pluma para terciar en un asunto enojoso por demás, la mojemos en hiel y acibar y la dejemos resbalar sobre papel recojido de entre la basura, como lo ha hecho con menosprecio del decoro y de la dignidad humana el autor del comunicado firmado por X. publicado (con bastante poco tino por cierto) en el de ordinario sensato «Diario de Palma» y que reproduce, conformándose con sus apreciaciones, haciéndolas suyas, el desdichado periódico, digno de mejor suerte y que tiene sangre fria bastante para titularse «Crónica de Menorca» cuando en vez de tal, mejor haria en apellidarse «Cólera de Menorca» pues mas acertadamente representa esto que no aquello.

No: no seremos nosotros los que descendamos hasta el fango inmundo en donde se ha arrastrado el comunicante aludido: no seremos nosotros los que mezclemos en cuestiones de principios ó de apreciacion, delicadas personalidades, que en último resultado degradan mas al que las motiva que no á quien es objeto de ellas. Nuestras aspiraciones como particulares y como hombres de partido tienden á un fin mucho mas noble, mucho mas sublime que el de atraer el ridículo sobre personas de honor y de reputacion sin facha, como quiere hacerlo, aunque no lo ha logrado el señor X. y por consecuencia la infeliz «Crónica».

Sentimos con toda el alma que la fuerza de las circunstancias y la actitud poco valerosa del señor X. nos precise á reservar nuestro nombre, que á no dudarlo vale por lo menos tanto como el suyo, pues de lo contrario siendo ambos conocidos por el público de Ciudadela, que está enterado de los sucesos que en balde se afana en exagerar el señor X., podría juzgar con acierto sobre las infames suposiciones que lanza sobre todo un partido, digno por su siempre noble actitud, y sobre varios conocidos y universalmente apreciadas personas á quienes apoda de un modo grosero y poco decente.

Pero dejando aparte por un momento la no muy delicada conducta de ese comunicante, y como es

preciso suponer que su escrito habrá sido leído fuera de esta isla y acaso comentado por gentes que no están enteradas de lo que aquí pasa, fuerza nos es salir por la honra ultrajada del partido liberal de Ciudadela, á quien pretende presentar á los ojos del público como un puñado de hombres revoltosos sin ley y sin decoro, fundándose para esto no solo en su propio modo de pensar (muy natural para un hombre afiliado al partido carlista) sino tambien en lo que sin duda en un momento de delirio publicó el canónigo Mojon y que con una fruicion verdaderamente insensata traslada al cuadro que intenta diseñar y al que no se atreve á poner ni siquiera una pincelada de su propia mano.

No sabemos si hemos de llamar perversidad ó candidez al hecho de citar palabras de un hombre tan combatido, tan odiado del partido carlista como el Sr. Mojon, de quien han dicho una y mil veces los hombres afiliados á este partido, cosas que nos dejaríamos antes cortar la mano que escribirlas.

¡Conque ántes de que este señor dejase de pertenecer al partido liberal, era aborrecido, odiado, calumniado por los carlistas, y ahora que combate y á su vez injuria á todo el partido liberal sus palabras son tomadas como oráculos haciendo de ellas un argumento con el vano y escusado intento de anadarle.

¿Porqué el señor X., antes de copiar las palabras del Sr. Mojon en su comunicado, no transcribe una parte, una pequeñísima parte tan solo de lo que este *personaje inverosímil* ha dicho, no ya del partido carlista en su colectividad, sino de sus hombres y aun de sus Señoras en particular?

¿O es que las palabras del Sr. Mojon solo tienen autoridad cuando atacan al partido liberal, y no cuando se emplean de la manera que todo el mundo sabe contra el carlista?

Una de dos: ó el Sr. Mojon es un *personaje inverosímil* ó nó. El señor X. afirma que lo es. Luego ¿qué crédito deberá darse á las palabras de un *personaje inverosímil*?

O de otro modo ¿qué motivo hay para creer en las palabras de una persona proferida *aleirato*, segun los detalles y causas que alega el señor X. y no para tenerlas por verdaderas cuando esta misma persona hablaba en el pleno goce de todas sus facultades, defendiendo con calor y por la fuerza de la conviccion, al partido liberal y atacando de la manera que se sabe al partido retrógado y á sus hombres y á sus mugeres?

Si otras mil razones no hubiera para demostrar palmariamente que solo la rabia y el despecho guian la pluma del Sr. X. y en manera alguna la razon ni la justicia que tan descocadamente invoca, las consignadas compendiosamente en los antecedentes párrafos serian mas que suficientes para acreditar que el partido carlista, cuyo campeon parece ser el Sr. X., á falta de razones propias para combatir al partido liberal, numeroso y compacto, noble y grande,

á pesar de lo que su grandeza y poder duele á sus enemigos, emplea como armas la injuria, la grosería y la bajeza. La primera copiando palabras de un *personaje inverosímil*, de un *infeliz canónigo* (palabras textuales del Sr. X.) encaminadas á insultar villanamente, sin motivo, ni aun por asomo, al partido liberal. La segunda echando mano de epítetos ó apodos para denigrar con la mas cobarde y ruin intencion á honrados sujetos que nunca se han *arrastrado* por el suelo ni por el fango en que, diciéndolo, se arrastra el autor de esta mentira y su digno copiadore. La tercera, desfigurando hechos de todo punto notorios y consignando falsedades que pueden acarrear el descrédito sobre la intachable reputacion de personas que honrando al partido liberal se desdenarian de estrechar la mano á la mayor parte de las que forman el carlista.

Preciso es decirlo. La mas negra saña unida al despecho mas concentrado, encona en el alma de los principales corifeos del carlismo, ideas llenas de ponzoña y de hiel, armando su brazo con el dardo envenenado de la calumnia, del desprecio y del odio.

En ninguno de sus actos se vé resplandecer ni siquiera una chispa de esa quijotesca nobleza que tanto les es querida y que solo conservan en su fantástico magin, pero de ningun modo en su corazon ni en su alma, estériles y ávidos, repulsivos á todo cuanto sea bondad, caridad, y elevacion de sentimiento.

De entre estos sale uno, el Sr. X., que siguiendo la insignia acordada en oscuro aquelarre, mata, degüella, trincha, devora, devasta y aniquila....

Así lo cree al menos ese desdichado, sin sospechar acaso, que su intencion, sus elucubraciones, sus jesuíticos argumentos, hacen en el ánimo del partido liberal el mismo efecto que una gota de agua en un lienzo, que baña, pero no mancha.

Irritan, sí, pero no abaten; escitan la ira pero no introducen el desaliento: imprimen una nota mas en el libro de los recuerdos; pero no llegan á conquistar una página gloriosa, ni notable en los anales de la historia.

El antro inquisitorial de estos nuevos Jueces francos lanzado ha su anatema. Desde el Austro al Septentrion su voz cavernosa retumba *MIL TRES-CIENTOS* entre impúberes, ilotas, párias, rajales, esclavos y siervos, *católicos* todos, carlistas por la conviccion de la *fuerza* en su inmensa mayoría, se transmiten la voz de excomunion y desde el confesionario hasta la poltrona del magnate, desde el banquillo monacal, hasta el apartado retrete de las *púdicas* Vestales, se obedece la consigna y se está á lo acordado.

El que dá el voto á los liberales... condenacion!  
Quien trate con los liberales... excomunion!  
Al que hable bien de los liberales... execracion!  
Cuánta caridad! Cuánta nobleza de alma!

No es nuestro objeto contestar uno por uno á todos los cargos, infundados unos, maliciosos otros, falsos los mas y no pocos erróneos, expresos en el comunicado del Sr. X. pues no cabe decir mas ni contestar otra cosa que lo que ya se ha dicho en las varias réplicas que bajo distintas formas han salido á luz. El objeto que hoy nos proponemos, claramente lo indica el título que lleva la presente hoja. Despojar á los carlistas de acá de su disfraz.

Pero como no queremos faltar á la decencia, les dejamos, segun se vé en calzoncillos.

Ellos quieren desacreditar al partido liberal con todos los medios que la libertad les concede y con algunos más que les niega, pero que se toman la libertad de usar invocando, falsos, la libertad.

Pues bien, nosotros, sin faltar á la decencia nos defenderemos defendiendo al partido liberal y sin menospreciar el decoro y buenas formas como el agresivo comunicante Sr. X. y su eco «La Crónica» demostraremos que los verdaderos farsantes son los que por el inmoderado afán de dominar y el desordenado apetito de mando que les ciega, se han presentado un dia como *republicanos rojos*; otro dia como *liberales eminentes*, otro como *fervientes católicos* y por último pretenden abrogarse el pomposo título de *CONSERVADORES, gentes de orden, vecinos honrados*, cuando no son mas que lobos disfrazados de oveja, carlistas de la mas pura sangre, servidores *serviles* de Carlos VII, calificándose como á tales por el irrecusable testimonio del periódico carlista de Madrid «La Esperanza», y mas aun que por esto por lo que dicen publicamente por las calles de esta Ciudad, los satélites, las beatas, las gentes de sacristía, los *vasallos* y el *totum revolutum* de los decantados *MIL Y TRESCIENTOS* de la no menos famosa Asociacion de Católicos.

Cantan en alta voz que los mas de sus partidarios son *incoloros*, es verdad. Son infelices esclavos á quienes sus *amos* privan por la fuerza, de lo mas sublime, que hay en la criatura, del don mas impracticable de que la ha dotado el Criador, del don de la voluntad.

Los *amos* pues, y esto es por demás publico y sabido, cohiben á sus siervos en el ejercicio de sus derechos políticos no consintiendo que obren segun su modo propio de pensar, y precisándoles á no servir de otra cosa mas que de *inocentes* instrumentos de sus descabelladas miras.

Incoloros son es verdad los hombres que van á depositar sus votos en las urnas por la conviccion que infunde una moneda de cinco duros ó una cuartera de trigo.

Incoloros, los que se prestan á servir como secretarios escrutadores por el entusiasmo que inspira la promesa de *ganar* cincuenta duros.

Incoloros los que mediante un salario de cuatro duros se comprometen á ir á aporrear á los liberales á altas horas de la noche en las que siete de ellos son cogidos por la autoridad, encarcelados, sumariados y depositadas las porras en el Juzgado de Mahon en donde estuvieron de manifiesto harto tiempo para que los carlistas de la «Crónica» pudiesen convencerse de su existencia.

Los hombres del partido liberal no disponemos de tanto dinero como algunos del carlista, pero en cambio, contamos con la decidida voluntad de quien obra por pura conviccion y si llevamos á las urnas quinientos ó seiscientos votos, son todos dados con conocimiento de causa, libremente asistidos y sin emplear para ello coacion y violencia de ningun género.

Y por el contrario, los ochocientos y pico de votos con que cuentan los carlistas, deben reducirse á estos terminos.

Voluntarios 100.—Comprados 300.—Producidos por el confesionario 150.—Forzados 300.—Llevados por engaño 20.

Y á esto tienen descaro de llamar mayoría!

Y mayoría de veinte contra uno!!

Repugna ciertamente pensar en el cinismo que despliegan esto sectarios del caciquismo y de la reaccion para estraviar la opinion pública.

Decir nada menos que el partido liberal de esta Ciudad es un pequeño grupo revoltoso, arguye la bajeza del que miente y la cautela del que teme.

Pues si es un pequeño grupo revoltoso ¿como no le habeis anonadado ya con vuestros puños?

Si sois veinte contra uno ¿como no llevasteis á las urnas cuando hubo encarnizada lucha mas que ochocientos y pico de votos entre forzados, comprados, obligados, precisados, engañados y voluntarios, y los liberales, sin forzar, sin precisar, sin engañar y sobre todo sin comprar, obtuvieron quinientos cincuenta.

Hipócritas, equilibristas, titiriteros!

Devolved á vuestros siervos la libertad y el libre alvedrio, dedicad vuestro oro á otros fines mas humanos y caritativos que el de comprar votos, levantad el anatema que habeis impuesto á las conciencias de los fanáticos, y os quedareis en esqueleto.

No tendreis á vuestro lado mas que cuatro aduladores que os creen seres de raza distinta; y cuatro serviles lamedores (lepas) á quienes haceis la limosna de dirigir una palabra, una sonrisa un saludo.

Haced esto, y tendreis que esconder la cara corridos de ver vuestra impopularidad. Hacedlo, y os convencereis de que hoy solo dominais por el terror.

A ver si habrá entonces un Sr. X. que pasando por encima de la verdad, pisoteando el sentido comun, deprimiendo honras, mutilando reputaciones bien sentadas é injuriando á quienes valen, sin disputa mas que él y los suyos, se atreva á ensuciar las columnas de un periódico, soprendiendo la buena fé del público y tratando de extraviar su buen juicio.

Haced esto y tendreis que huir despavoridos ante la actitud de este pueblo morigerado que os sirve porque os teme, pero que una vez emancipado, libre de las cadenas conque le oprimis, os manifestará publicamente su odio y su disgusto, asi como fuera de vuestra presencia lo demuestra y patentiza ya.

Mas no: no lo hareis porque estais perfectamente convencidos de que esta seria vuestra muerte.

No lo hareis porque á toda costa quereis dominar.

No lo hareis porque seria cubriros de oprobio y de ridículo cosas ambas que serian para pretenciosos hidalgos, un suplicio mas cruel que el de Tán-talo.

Seguid pues, si asi os place vuestra torcida ruta. Tiranizad, deprimid, esclavizad: pero no perdais de vista que al pueblo no se le oprime en vano.

No olvideis que el sufrimiento y la prudencia tienen un limite y que vuestros insultos y arbitrariedades no han encontrado hasta ahora un correctivo eficaz. puede llegar el dia de las reprevalias.

Combatid en buen hora con las armas, de la ley; pero cuenta con emplear armas prohibidas.

No exedais los limites del decoro, de la dignidad y de la decencia, porque si han de relucir vidas y milagros..... tela cortada hay para llenar muchos volúmenes.

Tenedlo entendido. El partido liberal de Ciudadela que ha olvidado ya denominaciones antiguas, que sostiene el actual orden de cosas, que apoyará con el fervor, entusiasmo y patriotismo que tiene acreditados al Gobierno que esté dentro de la Constitucion de 1869, y por consiguiente apoya y apoya-

rá al actual, no comprende ni entiende la deslealtad, ni la hipocresia,

Combate con la cara descubierta y no se oculta á la luz del sol. A sus hombres no les duelen prendas y si por personalidades se ha de tratar no son los que llevarán la peor parte..... bien lo sabeis hombres del carlismo.

Eutretanto seguid vuestros trabajos de zapa únicos en que sois diestros; pero contad que el sabueso vigila la guarida de la zorra.

Intelligenti pauca.

Varios liberales.

## Noticias Generales

### De La Tertulia:

Las cartas que recibimos de Buenos-Aires nos dan detalles relativos á la gran fábrica de paños que, por iniciativa y bajo la direccion del entendido y activo catalan D. Francisco Carrulla, se está construyendo por una poderosa sociedad en el bajo del Retiro de aquella capital. En el lamentable atraso en que se halla la industria en general de un país en donde la providencia ha derramado á manos llenas toda clase de producciones naturales, es consolador, á la par que glorioso para España, que nuestros compatriotas, comprendiendo los intereses de aquella república, no reparen en ninguna clase de sacrificios al objeto de plantear la fabricacion de unos productos que tanto consumo, teniendo como tienen en el país las lanas mas hermosas del mundo, que hasta ahora han sido exportadas á Inglaterra y á otros puntos de Europa, para volver allí convertidas en paños y otros objetos.

Desde hoy auguramos completo éxito al feliz pensamiento del Sr. Carrulla, y no dudamos que los que se interesen en la empresa aportando á ella sus capitales, reportarán pingües ganancias.

Segun «El Tiempo,» han llegado á París los generales Lersundi y Gasset, y segun un corresponsal del mismo punto, pasado mañana 4 debe celebrarse en aquella capital una importante reunion de alfonosinos para resolver definitivamente acerca de la fusion. El elemento anciano, que es como los alfonosinos califican al grupo de los señores Arrazola, Miraflores y Barzanallana, es favorable á la idea; pero los Sres. Castro, Colonge, Moyano y la mayoría de los influyentes en el partido, rechazan toda alianza con Montpensier.

Ya está redactado el decreto dando nueva organizacion al arma de infantería. La base es la supresion de los terceros batallones de los actuales regimientos, para con sus cuadros proceder á la creacion de los 80 de provinciales, que ya hemos indicado. La publicacion del decreto se ha suspendido para que pueda examinarlo y autorizar aquella el Sr. Gaminde.

La conferencia abolicionista, que se celebrará el lunes, á las dos de la tarde, está á cargo de D. Fernando Castro, del diputado-riqueño Sr. Costa, y de otros distinguidos oradores.

Parece que el general Sr. Ametller, por falta de salud, se verá precisado á dejar el mando del distrito militar de Granada.

Dice «El Combate» que se ha dado orden para que un empleado del Tribunal Supremo se suscriba á todos los diarios de oposicion á fin de que estos sean entregados á uno de los abogados fiscales, el

cual deberá dar cuenta á quien corresponda de lo que halle censurable ó tal le parezca.

El duque de Madrid no ha contestado todavía, ó al menos así se dice, á la cónsulta dirigida por el Sr. Nocedal sobre elecciones.

Sin embargo de esto, y por lo que pueda suceder muchos carlistas trabajan activamente en sus respectivos distritos.

Un periódico de Barcelona dice que al Sr. Clavé se le forma causa por los últimos sucesos ocurridos en dicha capital.

Se confirma la noticia de haber sido denuncia la hoja de la junta carlista, en que se aconseja que no se paguen los impuestos; pero todavía no se ha dado auto de prision contra la junta.

Llegan á 400 cesantías, traslaciones y jubilaciones, los cambios verificados por el Sr. Colmenares en el personal de Gracia y Justicia desde que se encargó del ministerio.

Resúmen de las elecciones municipales de Valencia: el alcalde primero, republicano templado; los dos primeros tenientes de alcalde, republicanos intransigentes. De los demás señores que forman el cuerpo de alcaldes, no es posible decir su significacion dentro del partido federal pues casi todos son republicanos independientes ó al menos así se presentan.

Los carlistas no han conseguido figurar entre los alcaldes, á consecuencia, sin duda de la conciliación del elemento republicano.

El Sr. D. Vicente de la Hoz y de Linterna, ha sido llamado ayer á declarar en la cuestion del manifiesto de la Junta Central, como secretario de dicha Junta.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.**

(De el *Diario de Barcelona.*)

Madrid 4.

La «Gaceta» publica una real orden mandando que el director general de Estadística forme un estado estadístico del número de individuos de ayuntamiento que no saben leer y escribir. En dicha Real orden se recuerda que en 1866 de 72,798 concejales 12,484 no sabian leer ni escribir y 921 sabian solo leer; en 1868 de 72,477, 14,097 se hallaban en el primer caso y 713 en el segundo, y en 1869 de 65,518, 9,717 se hallaban en el primer caso y 558 en el segundo.

Se ha fijado en las esquinas un manifiesto de la seccion de la Internacional de Madrid protestando contra las declaraciones del gobierno respecto á dicha sociedad.

La «Revolucion social» publica una carta del señor Castelar abogando por la asociación protectora de los derechos individuales. En ella dice que el retraimiento continuo concluiría por el suicidio, y que no debe apelarse al retraimiento sino en un extremo desesperado, cuando no pueda pasarse por otro punto.

Los periódicos republicanos continúan atacando á los radicales.

El Sr. Castelar ha publicado en la «Igualdad» un artículo titulado «Pacíficas democráticas.»

En Riotinto han ocurrido disturbios entre los mineros suscitados por agentes de la «Internacional.» Los guardias civiles se han visto obligados á hacer

fuego, resultando un revoltoso muerto. Se ha restablecido el orden prendiéndose á los principales instigadores.

Muchos conservadores se adhieren al manifiesto de los ministeriales.

El general Gaminde ha llegado á las ocho de la mañana, pero está tan delicado que no ha podido salir de casa. El general Carbó, el capitán general de Madrid y otros militares de graduacion han ido á visitarle.

La «Correspondencia de España» confirma la disolucion del grupo de los canovistas.

Se ha concedido el Toison de oro á don Francisco Rios Rosas.

La «Correspondencia de España» dice que el señor Gonzalez Alegre insiste en dimitir el cargo de gobernador civil de Madrid, y desmiente la noticia de haber dado una cencerrada al obispo de Santander.

Mañana aparecerá la alocucion del marqués de Sardoal, Alcalde primero de Madrid, á los habitantes.

Cuatro dueños de esclavos de Puerto Rico han do libertad á 16 esclavos.

París 3.

M. Thiers ha obtenido de M. Casimiro Perier que no se publicase todavía su dimision en el «Diario oficial.»

Madrid 5.

La «Gaceta» publica el Real decreto concediendo el Toison de Oro al señor Rios Rosas.

La «Gaceta» publica las siguientes Reales órdenes:

Mandando habilitar desde 1.º de marzo todas las Aduanas de primera clase, marítimas y terrestres, para el despacho de entrada y salida de las mercancías extranjeras declaradas de tránsito; disponiendo que los azúcares, aguardientes y cafés, producto de las provincias españolas de América, no necesitan certificado de origen para disfrutar de los derechos especiales, bastando que el buque conductor proceda directamente de aquellas provincias; y mandando que los azúcares y cafés procedentes de las islas Filipinas disfruten también de dichos derechos. Desde 1.º de marzo todos los demás artículos y productos procedentes de Ultramar cesarán de gozar del beneficio de las disposiciones 11 y 12 del arancel de Aduanas si vienen sin certificado de origen.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que na se exiga por ahora juramento á los nuevos Ayuntamientos.

París 5.

Corre el rumor de que M. Lefranc va á ser nombrado ministro del Interior y M. Martel de Comercio.

La Asamblea nacional está discutiendo una proposicion relativa á las atribuciones que corresponderán á los consejos generales en el caso de disolucion violenta de la Cámara.

París 4.

El gobierno inglés ha enviado al de Washington un despacho espresando el deseo de que se ejecute debidamente el tratado de Washington, pero consignando formalmente que Inglaterra no puede someterse á un arbitraje si se insiste en que se considere pendiente la responsabilidad de los perjuicios indirectos.

Se ha publicado una carta del príncipe de Aumale

y de Joinville en que declaran que si se hubieran hallado presentes en la Asamblea, habrían votado á favor del regreso del gobierno á París.

Londres.—La prensa de los Estados-Unidos trata de las dificultades que presenta la cuestion del «Alabama» con mucha calma.

**MAHON.**

9 Febrero de 1872.

**Copiamos de «El Isleño.»**

«El Boletín oficial ha publicado una circular del Sr. Gobernador de la Provincia dirigida á los nuevos alcaldes recordándoles la línea de conducta que deben seguir arregladamente á la ley vigente de ayuntamientos. Tendremos ocasion de reproducirla así que dispongamos de espacio para ello.

Por este gobierno de provincia se ha resuelto que en los distritos en que haya habido segundas elecciones municipales la junta de escrutinio se reuna el dia 11 del actual; que los ayuntamientos celebren el dia 25 la sesion á que se refiere el art. 87 de la ley, que la comision provincial resuelva los recursos antes del 15 de marzo y que los concejales elegidos tomen posesion de sus cargos el dia 21 de dicho mes de marzo.»

**CULTO CATOLICO.**

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de la Soledad en la iglesia de San Francisco.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 7 h. 1 m.—Pónese á las 5 h. 29 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale 7 h. 22 m. de la tarde.—Pónese á las 5 h. 28 mañana.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rs. cuadrado en kilis.
3	755'	125	75	90	00'	5	s flojo.	7
6	762'	122	78.	85	00'	7	sse fres.	0 2

**TELÉGRAMAS PARTICULARES**

*de la prensa local asociada.*

Vallecas 8 (6 tarde.)

Recibido en Mahon 9 (2:19 idem.)

Corren rumores que ha fallecido repentinamente el cabecilla Céspedes.

La Iberia dice que se agitan los enemigos del orden en los pueblos de Valencia y Andalucía.

El Gobierno americano ha resuelto mantener su actitud sobre el Alabama.

La cuestion se complica.

Bolsa 3 por ciento 28'35.

(Fabra.)

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mahon.

El dia 9 del corriente, á las diez de su mañana, se dará principio en estas Casas Consistoriales á la formacion del alistamiento de los mozos de esta ciudad y su distrito municipal sugetos al reemplazo del egército del presente año.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 7 de Febrero de 1872.—El Alcalde.—Francisco de Asis Pons.

## D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y nueve del actual á las once de la mañana se procederá nuevamente en los estrados de este juzgado, á la venta y remate en pública subasta siendo competente la postura de la casa n.º treinta y cinco de la calle de las Moreras de esta ciudad propia de las hermanas D.ª Mariana y D.ª Magdalena Reurer y Amat en razon á haber desistido D. Mateo Terres del remate que se hizo de la misma á su favor por haber aparecido que dicha finca se halla gravada con una hipoteca de tres mil treientos treinta y tres pesetas treinta y tres centimos; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos ejecutivos que siguen contra las mismas en este juzgado D.ª Gerónima María Aledo y su hijo D. Gregorio Femenias vecinos de esta ciudad, sobre pago de reales. Dado en Mahon á nueve de febrero de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Jnan Allés, Esno.

Los

## MISTERIOS DE LA VERDAD

ó la

## VERDAD de los MISTERIOS.

Novela instructiva y recreativa original de

D. JOSE CLEMENTE VILLALBA PELLICER.

Obra que publica en Palma (islas Baleares) su editor D. Juan Socias Carbonell.

### BASES DE LA SUSCRICION:

«Los Misterios de la Verdad ó La Verdad de los Misterios» formarán un tomo de regulares dimensiones, tamaño folio menor de buen papel y esmerada impresion con tipos nuevos y elegantes. Ilustrarán la obra cuatro magníficas láminas y una preciosa portada, las que regalaremos á los suscritores durante la publicacion

Se repartirán sin interrupcion alguna, cuatro entregas de ocho grandes páginas, semanales, bajo una cubierta de color impresa. Sin embargo del extraordinario lujo desplegado en la parte de ilustracion y tipografia, el precio de cada entrega no costará mas que

## Medio Real

en toda España.

### PUNTOS DE SUSCRICION:

EN MAHON, Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, número 39, donde está de muestra el prospecto y entrega primera.

### PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardin. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

EN VENTA.—Lo esta una casa con huerto de considerable estension sita en las BARRACAS y la mas inmediata al pueblo de San Luis. Informaran calle del Progreso núm.º 127.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

### Precios en provincias, por corresponsal.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Los que se suscriban por un año ó semestre á la «Correspondencia de España,» recibirán como regalo un ejemplar, el que se quiera elegir, de entre las obritas mencionadas en el catálogo que podrá verse en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion.

# JULIETA Y ROMEO.

(LOS AMANTES DE VERONA.)

Obra escrita por D. Enrique Villalpando de Cárdenas

Un cuartillo de real cada entrega de 8 págs.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp. de M. Parpal.

Se ha repartido el cuaderno 4.º

## ADORNOS PARA BAILE Y FLORES ARTIFICIALES.

Se harán por encargo, de varias clases y precios. Informarán Deyá 30.

## EL ANGEL DE LA GUARDA,

Drama en un acto y en verso original de

D. EMILIO MOZO DE ROSALES.

ESTRENADO con extraordinario éxito en el teatro «Salon Eslava» de la Côte en la noche del 19 de Noviembre de 1871.

## LA CASTA SUSANA.

Comedia en tres actos y en verso, original de D. E. Mozo de Rosales.

Representada por PRIMERA VEZ en el teatro Español en la noche del 6 de Diciembre de 1871.

Estas obras lo mismo todas las pertenecientes á la misma Galería, se venden exclusivamente por su representante, en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.

En esta imprenta, calle del Bastion 39, se venden ejemplares de la

## COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

## 2 rvn. cada ejemplar.

## Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

Se necesita un buen repartidor de entregas. Informarán en la casa n.º 30 calle de Deyá. En la misma daran razon de quien compraria en esta ciudad y en un punto no muy escéntrico una casita de poco coste.

## LA POPULAR.

Esta sociedad dará baile de trages el dia 10 del actual empezándose á las nueve. Las personas que vayan de trage deberán descubrirse ante una comision de la Junta Directiva. El sorteo de los palcos se verificará el mismo dia á las 12 de su mañana.

Mahon 8 Febrero 1872.—El presidente, Francisco Ponsell.

Mahon 1872: Tipografia de Miguel Parpal, Bastion 39.